

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administración, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2791. DE LA NOCHE.

MADRID, MIERCOLES 11 DE OCTUBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUMERO, 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Ha-

Lisboa, 10.

El cólera se ha desarrollado en la ciudad de Elvas. En el día de hoy ha habido 25 atacados, de los cuales han muerto 5.

El gobierno ha prohibido la entrada de los puertos portugueses, de cueros y despojos de los animales procedentes de Inglaterra, Bélgica y Holanda.

También la compañía de Jesús ha experimentado en estos días una pérdida inmensa: la del P. Cabañero, uno de sus miembros más activos y útiles de Madrid. El fervoroso y caritativo P. Cabañero estaba especialmente dedicado al confesionario. Confesaba por lo común en el monasterio de las Salesas Reales de esta corte, trasladándose uno ó dos días por semana á la iglesia de las Arrepentidas; y tan grande era el número de personas, desde las más altas clases de la sociedad hasta las más humildes, que acudían á él para lavarse de sus culpas, que apenas le bastaba su constitución bastante robusta para soportar tanto trabajo. No ha sucumbido á la enfermedad reinante, sino por consecuencia de unas calenturas gástricas que contra-jo, según parece, por asistir á deshora á una casa de nuestra nobleza, á donde se le llamó para dar los socorros espirituales.

¶ Todos los habitantes del distrito de Buenavista que quieren ingresar en la sociedad de «Amigos de los pobres», cuyo objeto es asistir, socorrer, auxiliar en cualquier forma á los atacados del cólera, se servirán acudir todos los días á las doce de la mañana á la calle del Soldado, núm. 4, cuarto principal de la izquierda. Se advierte que los «Amigos de los pobres» no tienen más móvil que la caridad, ni más fin que la caridad.

El distrito de Buenavista se compone de las parroquias de San Luis y San José, con los barrios de la Montera, Caballero de Gracia, Bilbao, Reina, San Marcos, Alcalá, Almirante, Belen, Libertad y plaza de toros.

Dice anoche *La Esperanza*, en un todo conforme con nuestras noticias:

«Las noticias sobre el estado sanitario en Madrid son hoy tan satisfactorias como tristes habian sido los días anteriores. El cólera, desde la noche del viernes último en que se verificó el desarrollo que tanto terror infundió, especialmente en el cuartel alto, ha ido disminuyendo notablemente. En el día de ayer solo entraron en el hospital cinco invadidos de la enfermedad reinante, siendo muy pocos los casos que se presentaron en la población, y es de esperar, por lo tanto, que Dios nos libre pronto de esta calamidad.»

Anteayer se dió la orden á varios oratorios é iglesias de religiosas para que, mientras no terminen las circunstancias actuales, ayuden á las parroquias administrando el Viático y la Estremaunción á los enfermos que habitan en sus inmediaciones.

El pánico que se ha apoderado de Madrid á causa de las defunciones ocurridas, está dando mucha ganancia á la empresa del ferro-carril del Norte, pues son muchas las familias que ayer y anteayer han salido precipitadamente para diferentes poblaciones que no están infestadas, y en las que, á no estar avanzada la estación, sería muy fácil, con la remesa que les envía la corte, se propagara el contagio.

Tenemos una satisfacción en anunciar á nuestros lectores que eran exageradas las noticias que han corrido respecto de los generales Santiago y Calonge. Uno y otro se hallan restablecidos.

Dice anoche *La Epoca*: «Por el correo interior se nos anuncia no sabemos con qué fundamento, ni por qué conducto, que entre los designados para componer la comisión que ha de asistir á la exposición universal de París del año 1867, se designa entre otros á los señores marqués de Perales, Figuerola y Sagasta. Personas son muy competentes, y nos felicitaremos de que así suceda, porque para ciertos encargos honorarios no puede ni debe haber exclusiones políticas.»

Mr. Armand, diputado y constructor de navios en Burdeos, y Mr. Jonet, de Marsella, han salido para Berlin, para entenderse con el gobierno prusiano acerca de la construcción de diez na-

vios con coraza destinados á la flota prusiana.

Dicen de Berlin que el ministro de la Guerra, Mr. Roon, ha partido para Jaha-de, uno de los puertos más importantes del mar del Norte, con objeto de activar los trabajos de establecimientos prusianos marítimos en esta parte del litoral.

Ayer tarde á las cuatro y media de la tarde hubo una gran reyerta entre los presos del Saladero, recibiendo uno de ellos cinco heridas, dos de bastante gravedad. El juzgado de guardia se constituyó en aquella cárcel á practicar las convenientes diligencias.

Los individuos que componen la embajada marroquí enviada á Francia se reembarcarán dentro de pocos días en Tángier, donde ya están reunidos.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 39 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-80 0/0; y el 4 1/2 á 96-00.

Londres, 10.

Los consolidados ingleses quedaban de 88 5/8 á 3/4.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene real decreto alguno de interés general.

Se ha dispuesto de real orden, que cuando un tren no llegue á tiempo de enlazar con otro, se disponga la salida mas inmediata posible de uno especial que conduzca los viajeros y equipajes á su destino, á expensas de la empresa de la línea en que se originó el retraso, para cuyo servicio podrán las compañías ponerse de acuerdo celebrando contratos especiales, ó del modo que crean mas conveniente. Esta disposición se ha adoptado para que los viajeros no sufran ningún perjuicio.

Por real orden de 29 de setiembre último, se dan las gracias á D. Francisco Car-

dona y Orfila, profesor del colegio privado de segunda enseñanza de Mahon, por el donativo que ha hecho de una colección de conchas, que comprende 200 especies de moluscos, al Instituto de las Baleares.

El día 21 del próximo pasado, el señor D. José Luis Albareda tuvo la honra de poner en manos de S. M. el rey de los Países Bajos, con el ceremonial de costumbre, la carta de S. M. la Reina acreditándole en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en aquella corte.

El representante de S. M. mereció á aquel augusto soberano la mas favorable acogida.

Hoy publica la *Gaceta* las resoluciones tomadas por el ministerio de Ultramar durante el mes de setiembre anterior con destino á la isla de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

En la *Gaceta* y *Diario de avisos*, según habíamos anunciado, aparece la siguiente comunicación del gobernador de Madrid:

«Habiéndose establecido y hallándose pronto á funcionar un hospital de coléricos en la carretera de Francia, núm. 2 (Chamberí), destinado á socorrer á las personas invadidas de la enfermedad reinante en toda aquella parte de la población, he dispuesto anunciarlo en este periódico oficial para conocimiento del público y efectos correspondientes.»

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido en Cuenca, Granada y Guadalajara.

Un periódico de oposicion dice que el gobierno ha aprobado la conducta del gobernador civil de Zaragoza. Lo ignoramos, pero no se nos hace difícil de creer supuesto que no ha dado sucesor al Sr. Capelástegui, ni ha creído conveniente acceder á su pretension de que se abra una informacion legal sobre su conducta.

Mañana se verifica la inauguracion del teatro Real estrenándose *La Africana*.

El billete núm. 5,699, vendido en la administración de loterías de la Puerta del Sol, y perteneciente al último sorteo, fué agraciado con 20.000 escudos. Medio billete fué devuelto á la direccion y de

los cinco décimos restantes uno ha tocado á un sastre y una señora, otro á un alpargatero y ocho compañeros, y el otro á dos personas acomodadas: los dos décimos restantes no se han pagado porque no se han presentado aun los tenedores de ellos.

Cácharas y el Pulga salieron para Zaragoza el viernes en la noche.

—El Tato y su cuadrilla y la de Cácharas, salen esta noche para Zaragoza, donde los días 13, 14 y 15 se lidiarán ocho toros en cada tarde de las ganaderías de la viuda de Mazpule, Salido, Puente Lopez y Bañuelos. Los bichos han sido conducidos en cajones á dicho punto por el ferro-carril del Norte. La operacion de encerrar á los toros en los cajones, es digna de verse: se ejecuta en la plaza de esta corte y se dirige por el conserje de la misma D. Pascual Mirete.

El gobierno chino ha determinado organizar su ejército á la europea, distribuyéndolo en batallones y regimientos y armándolo con fusiles rayados del último modelo. El ejército chino se compone de contingente mogol, contingente tartaro y contingente propiamente chino. Este último será el que se organice á la europea, convencido el gobierno que mas partido puede sacar de un ejército pequeño y bien organizado que del numeroso con que hoy cuenta.

Con el triste motivo de acudir en demanda de auxilio en estos días, se hacen los mayores elogios del servicio que prestan en esta corte los médicos y dependientes de las casas de socorro establecidas en la misma.

Personas de todas clases y posiciones recurren á estos establecimientos á todas las horas del día y de la noche, y ya sea para casos de verdadera alarma ó simplemente de precaucion, todos quedan sumamente complacidos de la prontitud y esmero con que son atendidos por los facultativos que tienen necesidad de multiplicarse prodigiosamente, aun á costa del necesario descanso, para acudir á todas partes.

Algunas personas que conocen perfectamente los servicios que prestan estos beneméritos ciudadanos nos han hecho notar la necesidad de aumentar un personal que tan hermosos actos de abnegacion está ofreciendo.

liz solo un instante; y para espiar este momento de locura por una eternidad de dolor... Anais, ¿puedes exigirme este indigno juramento?... ¡Ah! vuelve en tí: di que esto es blasfemar, que tú no lo quieres, que tu valor no puede sufrir la idea de este suplicio. ¡Oh! ¡vuelve en tí!

Pero ella no me oía; el ruido de varias voces la hizo volver súbitamente al jardín; el temor de comprometerla me impidió seguirla.

Permanecí mucho tiempo en el mismo lugar en que me habia causado tanta alegría y desesperacion, porque á despecho de su voluntad, y aun de mi raxon, la confesion de su amor para mí sufrimiento era lo que la fe en la inmortalidad del alma para los agonizantes. Contaba con este amor para recobrarla, y esta mezcla de pena y de cólera, de esperanza y de adoracion, me producía una especie de agitacion parecida á la locura.

Sin embargo, resolví no presentarme en casa de lady Well... hasta que estuviese más tranquilo; dije que estaba enfermo para dispensarme el recibir alguna visita. Pasé todo el día encerrado, y no sallí hasta la noche para ir á las márgenes del Ganges, al pie del terrazo, donde esperaba siempre que la llevaría una atraccion invencible.

Muchos días pasaron así; ella no volvía, y concebí un resentimiento tal, que partí poco tiempo despues con un joven inglés, amigo mio, con intencion de recorrer diversas comarcas de la India, más allá del Ganges. Pero así que llegué á Bénarés, no tuve valor para seguir mi expedicion; inventé un pretexto para dejar partir solo á mi compañero de viaje, y volví á Calcuta.

Habia hablado tanto de mi larga ausencia con la esperanza de entristecer á Anais, que me daba vergüenza presentarme tan pronto á las personas de que acabo de despedirme. No queriendo entrar en la ciudad hasta que fuera de noche, envié delante á mi negro Zameo con recomendacion de tener en secreto mi vuelta todo el tiempo que le fuera posible.

Me bajé á poca distancia del fuerte Williams, y siguiendo las orillas del rio, llegué muy pronto cerca de los muros del jardín de lord Wel...

La oscuridad empezaba á estenderse sobre todos los objetos; tenían todavia su forma, pero no sus colores.

reanima á las plantas, abrasadas por el calor del día. Sentía una especie de languidez llena de encantos, encontrándome en aquellas floridas orillas en el sitio que no habia pensado volver á ver. Esta larga ausencia, impuesta por el orgullo, me parecia realizada; me sentía conmovido como cuando, á la vuelta de un largo viaje, nos preguntamos: «¿Celebrarás verme los que amo tanto?»

Abandonándome á dulce y triste ilusion, procuraba adivinar los sentimientos que ocupaban en aquel instante el alma de Anais... Lloro por mí, pensaba: me reprenderá por haber combatido con más perseverancia su resolucion; maldice mi poco valor para alejarme de ella en tanto que estoy aquí, cerca de la casa que habita, y puede ser que esté separado de ella únicamente por el muro del jardín, porque es la hora que le gusta pasearse. Es tan hermosa la noche... ¡ah! si las penas y los recuerdos la tragesen á este lado... si viese flotar su velo sobre el terrazo; si viese su graciosa sombra dibujarse en la orilla; si viese ceder la puerta á los esfuerzos de su temerosa mano; si conducida por el mismo sentimiento que me trae viniere...

En este momento un ruido extraño me estremeció. Me volví vivamente hácia el rio.

«¿Qué es eso?» exclamé apercibiéndome un objeto cuya forma no podía distinguir y que las olas arrojaban con un sordo ruido á la orilla y volvían al momento á apresarla para volverla á la corriente; es algun pobre indio, pensé.

Y volviendo mis ojos hácia el terrazo, intenté seguir mi sueño de amor y de esperanza: oí el mismo ruido, que me heló de terror. Avergonzado quise volverlo dirigiéndome hácia el objeto de mi espanto.

Era un cuerpo, cuya fisonomía enbriaban sus cabellos. Cuando me acercaba, la corriente lo alejó de nuevo. Una cosa blanca quedó sobre la orilla. La cogí, y no podré describir lo que pasó por mí, cuando ví que era un velo de muselina... un velo que no podía ser de una pobre, porque estaba ricamente bordado. Un horrible pensamiento se presentó á mi imaginacion; el deseo de disputar al rio este cuerpo que veía aparecer y desaparecer como un punto negro, este horrible deseo me hizo arrojar mi vestido para lanzarme en el Ganges haciendo esfuerzos para alcanzar aquel cuerpo flotante. Impulsado por un movimiento

Nací de padres honrados, negociantes en provincias y arruinados por la revolucion. Una hermana de mi madre se encargó de mí cuando los disgustos y las enfermedades me arrebataron á mis padres, y me llevó á Paris, en donde mi tia esperaba hacer un buen matrimonio. Engañada por el hombre con quien esperaba casarse, huyó con un joven teniente coronel, y me dejó á merced de una vieja criada; esta creyó asegurarme un buen porvenir, mandándome á la casa en que me habeis visto.

Me dieron un aya severa, maestros de francés, de inglés y de italiano. En pocos años llegué á ser una profesora, y la que cantaba mejor de todas las discípulas de este singular colegio. Cuando llegué á los quince años, me separaron de mis compañeras: mi vieja aya fué desde entonces mi único confidente, y hasta mucho tiempo despues no pude comprender las extrañas conversaciones que tenia conmigo: era una mezcla de imprudencia y moralidad superior á mi inocencia. La única cosa que me explicaron bien, fué que no teniendo padres ni fortuna, me casaría á gusto de la señora, y que me veria obligada á obedecerla ciegamente. «¿Cómo, decía yo, no conoceré á mi marido antes de casarme? Si, probablemente una hora antes, respondería la vieja aya; vamos, ya sabeis bastante. Mi ignorancia le aseguraba de mi sumision; sabeis hasta qué punto llevé una y otra.

«Pero apenas comprendí mi posicion y el vergonzoso oficio para que tan castamente me habian educado, y horroizada de todo lo que me rodeaba, resolví huir de aquel antro de corrupcion á riesgo de morir de hambre en la puerta de una iglesia. Dos días despues de vuestra partida, llevando un pequeño lio en mi cuello y la cadena de oro que me disteis, esta cadena de la que habiais quitado vuestro reloj y que... En fin, gané sin obstáculo la calle Real; me acordé de un celebre médico que vivia en ella; me habia asistido en una grave enfermedad; le debía la vida y me parecia que podía pedirle que me ayudase en mi desgracia. Me hicieron esperar en una antesala; temblaba bastante para que se me creyese enferma. Una persona, conmovida de mi palidez, quiso cederme su vez para que yo hiciese mas pronto mi consulta. Pero los socorros que yo iba á pedir exigian mas reflexion; esperé. Cuando conté á Mr. B... mi triste situacion, me ahoga-

ba. Tuvo piedad de mí; me colocó en una tienda de telas que hacia un gran comercio de muselina de la India. No sé si esto fué para probarme; pero entonces me hicieron multitud de proposiciones que hubieran decidido á mas de una desgraciada jóven; resistí á ellas sin trabajo, porque tenia un horror invencible á una asociacion de este género.

Mi conducta y mi carácter inspiraron á la dueña de la tienda el deseo de llevarme con ella.

«Venid conmigo á Calcuta, me dijo: mis asuntos me obligan á pasar allí una larga temporada, y la aprovecharéis para encontrar alguna colocacion mejor que la que tenéis en mi casa; y puesto que vuestros padres se han arruinado por vuestra educacion, podreis dar lecciones de música, y aun ser la señorita de compañía de alguna señora inglesa. La predicción se cumplió muy pronto. Recomendada por todos los amigos que ella tenia en este pais, me ofrecieron al momento muchas colocaciones; escogí la mejor. Creia desempeñarla dignamente consagrando todos mis cuidados á la educacion de las hijas de lady Wel... y empezaba á olvidar mi involuntaria falta, cuando vuestra llegada me ha hecho avergonzarme de un pasado de que me ruborizaré eternamente.

«¿Por qué maldecir este recuerdo que me hace tan dichoso?» exclamé enjugando las lágrimas que caian de los ojos de Anais: ¿quién sabe si este recuerdo no será el origen de una felicidad duradera?

«No, repuso ella; lo que sufre despues de que os he visto no me deja ninguna esperanza.

«Pero, ¿y si yo consagrare toda mi vida para consolaros? dijo conmovido profundamente; porque la narracion de Anais, su belleza, su candor salvado de tanta corrupcion, me habian enamorado apasionadamente. Me sentia capaz de cualquier locura, para recobrar mis derechos sobre esta mujer adorable; pero lejos de aprovecharse de mi acaloramiento, exigió de mí un sacrificio superior á mis fuerzas.

«Puesto que me instais para que no me vaya de casa de lady Wel... como lo habia resuelto, es preciso para que consenta en esto, que me jureis no hablar á los demás, ni á mí, de lo que ha pasado entre nosotros; es preciso que me trateis con la mayor indiferencia: si no, parto esta misma noche, y no me volveréis á ver.

Dícese en París que el mariscal Vailant está gravemente enfermo, y corre muy acreditado el rumor de que pronto dimitirá su cartera para reemplazar a monsieur Flahault en la gran cancillería de la Legión de honor, y luego será reemplazado por Mr. de Persigny ó por el general Fleury.

Escríben de París: «El pretendido complot que debía estallar contra el emperador en el camino de Biarritz á París, es una completísima broma que cundieron algunos de esos especuladores que diariamente inventan las noticias más absurdas.»

Asegúrase que el emperador Napoleón piensa seriamente en que se vote en la próxima temporada la ley aboliendo la prisión por deudas. Esta ley sufrirá algunas modificaciones conservándose la prisión en ciertos casos.

Mr. de Rogeard, emigrado de Francia y expulsado de Bélgica por escritos contra el emperador, está decidido á retirarse á Praga, donde se propone hacer traducir muchas de sus obras, que son de educación.

Los emperadores franceses se han detenido en Biarritz hasta hoy miércoles para esperar en dicho punto á los reyes de Portugal.

Los periódicos franceses niegan que el representante belga en París haya hecho reclamaciones al gobierno francés á causa de haberse hecho en Francia alistamientos de soldados belgas para el ejército mejicano.

Se asegura que dentro de poco entrarán á formar parte del Zollverein, ó sea liga aduanera alemana, las ciudades libres de Hamburgo, Bremen, Lubek y Mcklemburgo.

El rey de Prusia ha dedicado una suma de cien mil thalers de su bolsillo particular para la restauración del palacio de Gottorp en el Schleswig. Esto indica que el monarca prusiano no piensa perder la posesión de dicho ducado.

En Nueva-York se ha verificado una gran meeting de fenians y se anuncia la próxima emisión de un empréstito republicano-irlandés.

Estos últimos días ha bajado en Valencia el precio del pan: en cambio el aceite ha subido cuatro reales por arroba.

Ha entrado en el puerto de Cartagena procedente de Cádiz, la urca de guerra *Pinta*, conduciendo efectos para el arsenal de aquel departamento.

Escríben de Roma al periódico *L'Italia*, que varios destacamentos franceses de los que se ocupan en perseguir á los bri-

gantes por las montañas, se habían concentrado al grueso de sus regimientos, y que con este motivo muchas municipalidades que quedaban espuestas á los golpes de mano de los bandoleros habían pedido al gobierno pontificio que les enviase fuerzas para defenderse de estos malhechores.

Los periódicos ingleses se quejan de abusos que dicen están cometiendo las autoridades judiciales en el proceso de los *fenians*, á quienes se les priva de medios de defensa. Dícese que las prisiones se han hecho en virtud de delaciones de dos hombres que no han jurado decir verdad, y que están tachados de ser provocadores de desórdenes. Dos abogados defensores han sido maltratados por la policía al entrar en el tribunal, y la policía ha llevado además testigos por fuerza para que declaren contra los reos.

No es cierto, como han dicho algunos periódicos extranjeros, que el representante de Francia en Roma haya hecho observaciones al gobierno pontificio á causa de un párrafo de la última alocución del Papa contra la francmasonería, en que se censuraba directamente al mariscal Magnan, gran maestro que fué de dicha sociedad en Francia. El indicado párrafo no existe.

Se anuncia la próxima terminación de un tratado de comercio entre Prusia y Rusia, que actualmente se negocia con actividad.

El resultado obtenido hasta ahora en las vendimias verificadas ya en la mayor parte de los pagos rurales de la huerta de Alicante, es, según un periódico de dicha capital, bastante satisfactorio, y lo hubiera sido bastante más, atendida la gran cantidad de nva recolectada, si el *autum* por una parte, y más que todo la falta de lluvias que no ha permitido el completo desarrollo del fruto, no hubieran arrebatado á aquellos ciudadanos una gran porción de los productos de la cosecha.

Ayer, cumpleaños de S. M. la Reina, ha debido recibir coite en su casa habitación el gobernador militar de la provincia de Alicante.

El señor marqués de la Romana ha entregado al alcalde de Palma (Baleares) la suma de 20,000 reales, para repartirlos entre las personas necesitadas de la población.

Dicen de Alicante, que un marinero de uno de los buques surtos en aquel puerto, trabajando en las operaciones de descarga se cayó por la escotilla al fondo de la bodega, quedando tan mal parado que fué preciso conducirlo al hospital, donde permanece con muy pocas esperanzas de vida.

En Navarra se ha verificado el sorteo prevenido por el art. 21 de la ley de 23 de setiembre de 1863, para la renovación de los diputados provinciales que deben ser sustituidos por los candidatos que obtengan mayoría en las elecciones del próximo noviembre. Por el resultado de aquel, cesarán en sus cargos los señores D. José María Gastón, D. Fortunato Fortún; y D. Alberto Calatayud, que representaban los distritos de Santesteban, Estella y Aoz.

El Sr. D. Luis Page y Casaña ha remitido desde el extranjero al Sr. Payueta la cantidad de 25,000 rs. para que se reparta entre los pobres de las diferentes poblaciones de España invadidas del cólera. Ayer mismo entregó el Sr. Payueta la cantidad de 3,000 rs. al gobernador de Madrid con dicho objeto.

El drama estrenado anoche en Novedades, con el título *Los hijos de los bosques ó el incendio del castillo Rojo*, agradó bastante á la concurrencia, poco numerosa, que asistió á su representación. Hay en él cada cuchillada que tiembla el infierno, y cotas de malla, y una hoguera donde van á quemar viva á una mujer y muchas otras cosas del mismo calibre. Este es el tono que han de tener las producciones que se destinan á aquel teatro. La Diaz gustó y el autor no quiso dar su nombre, deseoso de que su obra aparezca anónima.

Por indisposición de la señorita Civilly no pudo verificarse anoche la primera representación del drama *La abdicación de una reina*.

El *Criterio Médico* viene publicando una serie de cartas críticas sobre el estado actual de la alopatía con relación al tratamiento del cólera. Están escritas con facilidad y chiste, y ponen en ridículo, de un modo ingenioso, la multitud de medicamentos empíricos que diariamente se recomiendan, y no trata con mas consideración á la alopatía en general. Creemos que lo que debían hacer los homeópatas y alopatas es publicar una estadística comparativa de sus curaciones antes de la epidemia, durante la epidemia y después de la epidemia. Así el público podría formar su juicio.

Dicen de Valencia que al pasar el último tren del jueves por el término de Albuixech, no faltaron algunos cafres que se entretuvieron en apedrearle, rompiendo algunos cristales de los coches, y ocasionando una fuerte contusión en la frente á un viajero que venia en un coche de primera clase.

Uno de los días pasados fué encontrado el cadáver de un hombre abandonado en el campo al extremo del término de Alcalá de Chisbert, Valencia.

Nos han dicho, dice un periódico de Zaragoza, que el Sr. Capelista-gui ha señalado una pensión de su propio bolsillo á la hija del Sr. Bordonada, muerto desgraciadamente durante los acontecimientos que hace poco tuvieron lugar en esta población; y que además le ha ofrecido costearle todos los gastos necesarios hasta que reciba el título de maestra de niñas, cuya carrera tiene principiada ó piensa comenzar.

Un periódico de Zaragoza dice que ha fallecido en el hospital civil el niño Serafin Perez, herido en la noche del 3 del corriente.

Celebrado por la diputación de Pontevedra en sesión del día 2 el sorteo oportuno para obtener el resultado de los diputados que deben renovarse, correspondió salir á D. José Perez Pimentel, por Caldas; D. Ramon Villar y D. José Espinosa, por Lalín; D. José Lopez y D. José Benito Rubiñes, por Pontevedra; D. Cándido Furiel, por Tabeirós; D. José Perez Hermida y D. Joaquin Angel, por Tuy; y D. José Saavedra, por Vigo.

Han llegado á Londres, dice una carta de aquella capital, unos bichos raros, unas bestias feroces, metidas en una jaula de hierro que están excitando en uno de los mil teatros de esta capital la curiosidad del público. No crea Vd. que son marmotas ni puerco-espines; no señor, son hombres, son próximos, son hermanos nuestros. Estas cinco infelices criaturas han sido cazadas en el Norte del Japon por un buque inglés y hace siete meses que están metidas en una jaula de hierro de doce pies de largo. Nadie entiende su lengua; pero á palos, que es un lenguaje natural y perfectamente inteligible de todo el mundo, les han enseñado á que bailen sus bailes sagrados y guerreros cuando son exhibidos ante este pueblo que se llama libertador de esclavos y civilizador del mundo.

En Castro Urdiales háanse presentado varios casos de cólera, causando la mortandad. Por fortuna, el día 8 no hubo ningún nuevo atacado, ni el 9 tampoco.

Las autoridades de Bilbao, con un celo que les honra, están tomando todas las medidas de precaución necesarias para en el desgraciado caso de que fuese invadida la población por el huesped del Ganges. Se han nombrado comisiones especiales; se han establecido casas-hospitales y se hacen observar con el mayor rigor los bandos de policía.

El *Español* habla hoy en favor del tratamiento, y espera que las fracciones del moderantismo lo acuerden, expresando al propio tiempo su propósito de someterse al criterio que dicte el comité general que habrá de reunirse en Madrid

luego que se decreta la disolución del actual Congreso.

*La Verdad* sigue publicando la notable defensa que el Sr. D. Patricio de la Escosura ha escrito de su conducta particular y política, rebatiendo los cargos que sus adversarios de hoy le han dirigido.

La actitud del pueblo de Madrid está siendo la de un pueblo cristiano y valiente, al par que desinteresado.

Una persona muy conocida, cuyo nombre callamos por no ofender su modestia, de la que solo diremos que ha representado uno de los distritos de Madrid, se presenta al gobernador ofreciéndole con destino á los pobres, toda su fortuna, que es considerable. Una señora ofrece una magnífica posesión en Garabanchel con sus sesenta dependientes, para dar asilo en ella á los huérfanos y á las familias desoladas. Los estudiantes de medicina se ofrecen á servir como enfermeros en los hospitales. Se establece un hospital en las afueras de la puerta de Bilbao, y el fabricante de velas, Sr. Murga, ofrece gratis todas las que se puedan gastar en aquel establecimiento. En fin, facultativos, empleados, particulares, todos rivalizan en celo, caridad y desinterés.

Creemos, dice hoy *La Iberia*, que en las aflictivas circunstancias porque atravesamos, sería conveniente y oportuno que en vez de poner en escena dramas espeluznantes y aterradores que impresionan fuerte y desagradablemente el ánimo, se representaran producciones que tendieran á provocar la risa distrauyendo la imaginación harto tristemente preocupada en estos terribles momentos. Respecto á lo conveniente que sería ventilar los teatros quitando los malos olores de los retretes, no creemos que haya siquiera necesidad de indicarlo para que las empresas se apresuren á llevarlo á efecto, pues su abandono en esta parte sería muy punible.

Los diputados provinciales que en virtud del sorteo celebrado en Barcelona, deben cesar en el cargo, según los periódicos de la capital, son los siguientes:

D. Antonio Rovira y Borrell, de Arenys de Mar; D. Agustín Aimat, D. Tomás María de Quintana, D. Victor Balaguer y D. Fernando Puig, por Barcelona; don Antonio Rovira y Trias, por las afueras; D. Joaquin Fargell, por Berga; D. Pedro Dalmases, por Igualada; D. Joaquin Torrens, por Manresa; D. Juan Gualba, por Mataró; D. José Ramoneda, por San Felix de Llobregat; D. Isidro Romeu, por Terrasa; D. Francisco Javier Calderó, por Vich; D. José Llivi, por Villafraanca, y D. Juan Serra y Totosaus, por Villanueva y Geltrú. Estos señores y D. Mariano Borrell, por Granollers, que hace pocos días falleció, deben ser reemplazados en las próximas elecciones.

Había una tan decidida resolución en su mirada y en su acento que prometí todo lo que exigía de mí.

Los días que siguieron á esta entrevista no tuve ocasión de verla; encerrada con sus discípulas, solo bajaba por la noche al salón, y se excusaba siempre de acompañarlas á las sociedades, en las que hubiera podido hablarla. No pudiendo comprender esta obstinación de huir de mí, acabé por preguntar á lady Wel... la causa que me privaba del placer de ver á mi amable compatriota.

—Supe mucho desde hace algún tiempo, me respondió; estoy muy inquieta, y quisiera que se cuidase de su salud; pero es tan exacta en el cumplimiento de su deber al lado de mis hijas, que no podemos conseguir que descanse un solo momento; y sin embargo sentiríamos mucho verla en peligro; ¡es tan buena! La queremos como si fuésemos de la familia.

Este elogio me conmovió mucho; justificaba mi amor y por esto mismo lo aumentaba.

—¿No hay ningún médico que le inspire confianza? repuse.

—Sí, pero no quiere consultarle; y lo que aumenta nuestra inquietud es que en el estado de desanimación en que la vemos, asegura que se encuentra hoy bien y que no tiene necesidad de nada. Para entre nosotros os diré que tengo miedo de que quizás oculte una gran pena bajo ese exceso de resignación, que se parece al *spleen*.

—Están feliz á vuestro lado, milady, contesté ruborizándome, que olvidará sus penas.

—¡Ah! las distracciones de una vida tranquila no triunfan siempre de un sentimiento... Sin embargo, me sorprende, porque cuando entró en casa, no parecía entristecida; la alegría de mis hijos la hacía sonreír; parecía tranquila y feliz; es preciso...

—Si es así, recordará muy pronto su buen humor y su salud. Insistí, señora, en que consulte al doctor R..., que acaba de llegar de Francia; lo conozco mucho, y si lo permite, la recomendaré.

Lady Wel... aprovechando esta idea buscó un pretexto para atraer á mis Denneville al salón, y la vi á la hora de tomar el té.

—He insistido tanto, me dijo lady Wel..., que se ha determinado á oír hablar del médico de su país. Decidle que le conozco como un verdadero sábio.

Me acerqué á Anais; el corazón me la-

tía tan vivamente que en algún tiempo no pude pronunciar una palabra.

—Después de lo que me ha dicho lady Wel..., me dijo, temí que impacientado por mi resolución, diéséis un paso imprudente, y he venido para conjuraros otra vez á que me olvidéis; porque sabéis que con sola esta condición permanece aquí.

—Si, he prometido obedeceros, respondí tratando de aparecer como uno que suplica una cosa de interés. He prometido no volveros á hablar de mí; pero como mi vida depende de una palabra vuestra, es preciso que la oiga: es preciso que me prometáis ir mañana al terrazo que limita el Ganges; de lo contrario no respondo de mí. No soy dueño de mis acciones. ¡Si supiéseis los proyectos insensatos que se me ocurren! Tengo necesidad de ser guiado; sobre todo de ser consolado, y vos sola podéis salvarme de las extravagancias que medito.

—¡Ah! ¡Dios mío! ¡cállaos, me dijo con espanto; ¡si os oyesen!

—Concededme esta última entrevista, á os hago responsable de...

—Pues bien, sí, dijo con voz ahogada; sí; pero, por favor, alejados.

Temía demasiado que se retractase para desear más: me levanté; mi sitio fué al momento ocupado por lord Wel..., que fué á preguntar á miss Denneville si lo que yo le había dicho del señor francés la había determinado á verme. Adiviné la pregunta en el embarazo que se pintó en el rostro de Anais. Cuando se vió obligada á responder, la conversación se prolongó por las instancias de lord Wel... En fin, vino á decir á su mujer que miss Denneville había cedido á la razón, y que recibiría al doctor dentro de algunos días si no se mejoraba.

Esta entrevista de media hora, á la que había dado lugar el más puro interés, tuvo un efecto cruel en mi suerte.

En esta parte de la India, como en todas las provincias de Europa, el superior, el que representa el poder, es el objeto de todas las ambiciones, el aliciente mayor del amor propio: todos quieren cautivar ó sorprender su confianza.

La porción de mujeres galantes, que son el fondo de la sociedad de todos los países, se cree con derechos á su infidelidad, y desgraciado de él si desdena sus agasajos, porque no dejarán de calumniar su prudencia y dar por causa alguna intriga abominable.

Esto es lo que sucedió. El amor de lord

Wel... hacía su mujer, suficientemente explicado por su talento y sus gracias, pareció á estas señoras un plan para ocultar mejor su verdadera preferencia: espíaron sus pasos: sus actos más insignificantes y su interés por la salud de miss Denneville bastaron para fijar sus malignas conjeturas y conducirlas á una vil acción.

Sin embargo, el día empezaba á despuntar, y Anais no venia. No queriendo que ella se me adelantase esta vez, había pasado la noche bajo los plátanos, oyendo las olas del Ganges estrellarse contra la orilla.

No pudiendo dejar de comparar esta noche con la en que había conocido á Anais, caí en un acceso de desesperación contra mi extravagante pasión, contra mi ridícula situación: quería partir sin verla ó vengarme de los que llamaban sus caprichos virtuosos, tratándola despreciativamente. Después, avergonzándome de este íncubo proyecto, solo pensé en obtener de su piedad lo que hubiera deseado deber á su amor. Pero tardaba en venir, y las suposiciones que puede producir la inquietud reemplazaron muy pronto toda otra idea en mi imaginación.

En este instante la brisa que se levantó me trajo los perfumes de los árboles que bordaban el terrazo, y los confusos rumores que venían de la casa á crujir la rampa de un puente chino que conducía al pabellón; muy pronto se abrió la puerta del jardín y oí á Anais que apenas podía sostenerse y que no tuvo fuerzas para cerrar la puerta; corrí á ayudarla, á sostenerla y la conduje al banco.

—Vuestra emoción es la mía! exclamé; ¡sí, la reconozco! ¡Anais, vos me amais! ¡Ah, no me neguéis la dicha de oíroslo decir; ved que mi vida será el precio de esta confesión, que podreis disponer de ella como de la vuestra! ¡Anais, aceptadla!

—¡No! dijo ella ocultando su cabeza entre sus manos. ¡No, os amo demasiado para aceptar un sacrificio tan grande! ¡Vuestra felicidad me es mas querida que á vos mismo, y nunca consentiría en dañarla por una alianza indigna de vos! ¡Mr. de L..., vos marido de una joven prostituida!

—¡Deteneos! exclamé. ¡Os prohibo insultar mi amor... calumniar á la que amo... la víctima de un infame tráfico, la mujer bastante noble para libertarse por su virtud! Una mujer que triunfa de un yugo vergonzoso, tiene más derecho á

nuestra estimación que aquella cuyo es razón no ha combatido nunca.

—Es verdad, dijo ella; pero el mundo no hace así justicia. Para que esta mujer envilecida recobre la estimación, es preciso que su comercio sea desinteresado; lo conozco, amigo mío, perdería á mis ojos el mérito de lo que he sufrido, si aceptase semejante recompensa.

No podrá repetir todos los argumentos que la pasión me sugirió, para combatir una resolución tan noble. Era amado, tenía la elocuencia que da una exaltación verdadera; pero no pude conseguir nada de Anais, porque en su amor tenía su fuerza para resistir.

En el momento en que se disponía á dejarme, á pesar de mis súplicas y de mi desesperación, un golpe de viento arrojó hacia la orilla un cuerpo inanimado; era una joven á quien sus padres demasiado pobres para darle los honores de la hoguera, habían sepultado en el río sagrado según la costumbre del país (1). La vista de esta hermosa muerta, cuyos cabellos enredados en los restos de una canoa la detenían cerca de nosotros, me causó como un fúnebre presentimiento. Caí de rodillas, y agarrándome por un movimiento involuntario al brazo de Anais, me arrojé á sus pies, pidiéndole por lo mas sagrado que no me abandonase.

—Ya lo veis, dijo mostrándome el cadáver; pues bien, si faltáis á vuestra palabra, si abusáis de este amor que todos mis esfuerzos no han podido ocultar, si desconociendo el amor que me inspiráis, queréis castigarme revelando mi secreto, así me volveréis á ver.

—Anais, gracias, Anais, exclamé, no me ofendas con esa horrible sospecha, con esa amenaza más horrible todavía; juro sacrificarlo todo á tu bárbara voluntad; sí, todo, hasta mi amor. Puesto que deseas mi desgracia y la tuya, sea así; muero de pena de haber sido feliz... Fe-

(1) Cuando la hoguera se extingue se la rotea con leche, y las cenizas son trasladadas á los ríos sagrados como el Ganges, el Cribina y otros. Muchas veces se abandonan los cadáveres á la corriente de las aguas, donde viven de pasto á los cocodrilos; otras, cuando un indio está próximo á morir, sus padres y amigos le exponen en la orilla de los ríos, y el flujo arrastra al moribundo antes que haya exhalado el último suspiro. Este, en lugar de reírse, emplea sus débiles fuerzas en acercarse al río, á fin de tener la felicidad de aspirar en sus sagradas aguas.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 11.

Espect. públicos.	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. al cont.	33-70 De 4 2009...	00-00
Id. fin de mes	40-80 De jun. 2000.	00-00
Id. fin próx.	00-00 De agos. 2000	80-25
Bil. al cont.	35-30 De mar. 2000	00-00
Id. fin de mes	35-70 De jul. 2000	00-00
Amort. de 1. <sup>a</sup>	00-00 Obras públ.	81-50
Idem de 2. <sup>a</sup>	00-00 Can. Isabel II	000-00
Personal...	21-90 Oblig. del E.	70-30
Billetes hip.	90-00 Ban. de Esp.	000-00
Carret. y socs.	Créd. de Esp.	1.900
De abril 4000	85-30 Id. Mov. esp.	1.900

CAMBIOS.	Últ. pr.
Londres a 90 d. fecha.	49-40
Paris a 8 d. vista.	5-12
Barcelona, b. ....	1 3/8 d
Cádiz, d. ....	1 7/8 p
Málaga, b. ....	1 1/2

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

**Teatro Real.**—A las 8.—*La Africana*.  
**Principes.**—A las 8 1/2.—*La compana de la Almadana*.—Baile.—*La mujer de Uti-les*.  
**Circo.**—A las 8 1/2.—*El amor y la Gae-ty*.—Baile.—*El peluquero en el baile*.  
**Variedades.**—A las 8 1/2.—*Isabel II, Emperatriz de Rusia*.—*Como el pez en el agua*.  
**Zarzuela.**—No se ha recibido el anuncio.  
**Novedades.**—No se ha recibido el anuncio.

TERCERA EDICION.

Entre las diferentes recetas que circulan como muy eficaces contra el cólera, hemos oído recomendar la que insertamos a continuación. Ha sido enviada desde París, donde aseguran que da resultados prodigiosos, por una persona muy conocida a un amigo suyo de Madrid. Asegúrase que este ha tenido necesidad de ensayarla en su esposa, obteniendo buen éxito. No tenemos autorización para revelar los nombres. Hé aquí la receta: Esencia de menta, 6 gotas; tintura de azafrán, 3 gramos; id. de quinina, 15; id. de curacao, 15; alcohol de 33 grados, 60. Todo ello se mezcla perfectamente y se le añade después jarabe de azúcar, 6 gramos; agua, 100. De esta poción se administra al enfermo desde los primeros síntomas una cucharada cada cuarto de hora y se dobla la dosis si el mal se reduce.

Por cuestión de rivalidades de pueblos hubo hace pocos días una contienda entre los vecinos de Abilias y Cascante, provincia de Navarra, de la que pudieron resultar graves consecuencias á no ser por la energía y acertada intervención de las autoridades locales.

Hace pocos días ocurrió una inundación en el arroyo de los Cubos en el pueblo de Aroche, provincia de Huelva, resultando destruidos cuatro molinos de seis que había; pero no hubo por fortuna desgracia alguna personal.

Ya se ha nombrado el jurado que ha de censurar el drama *Bernardo el casero*, prohibido por el censor de teatros. Los señores que le componen son: presidente, D. Antonio Ferrer del Río, y vocales, D. Eulogio Florentino Sanz, D. Luis Mariano Larra, D. Juan de la Roca Gonzalez y D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Los opositores intentan hacer creer de nuevo que el gobierno pone obstáculos á que se acerquen á S. M. los hombres de determinadas opiniones. Volvemos á desmentirlo terminantemente.

Si es cierto lo que refiere *La Regeneración* de anoche de que dos miembros del partido conservador liberal han solicitado audiencia para ver á S. M. en la Granja y no la han conseguido, en esto no se ha mezclado ni ha tenido que mezclarse el ministerio.

*El Español* dice que el gobierno ha ocultado por completo á S. M. la Reina la situación de Madrid, negando que hubiese el menor síntoma colérico.

No es cierto. Tampoco lo es que el gobierno trate de influir ahora, como supone el mismo periódico, en que S. M. venga á Madrid. Sembrando resolución encierra demasiada responsabilidad para que el gobierno no deje al alto criterio de S. M. la Reina, que ha sabido siempre lo que ha ido ocurriendo en Madrid, la iniciativa de acordar lo que estime más conveniente.

Uno de los conventos que mas han sufrido y están sufriendo de la enfermedad reinante, es el de carmelitas descalzas de Santa Teresa. Han sido atacadas doce religiosas, de estas, cuatro muertas y dos espirando esta mañana. Entre las fallecidas se hallan la madre priora y la hermana de nuestro amigo D. Francisco Lozano. El señor obispo auxiliar ha enviado ayer á dicho convento cuatro hermanas de la Caridad para ayudar á las dos siervas de María que se hallaban ya desde el domingo asistiendo á la comunidad.

El Sr. D. Pedro Yagüe vicario de las religiosas, y el Sr. D. José Ramirez Negro, bibliotecario de la universidad y catedrático de religion y moral del instituto de San Isidro, son los dos eclesiásticos que llenos de caridad y abnegación evangélica prestan incansables todos los auxilios espirituales y consuelos de nuestra santa religion á estas religiosas.

También han sido atacados el demandadero y otro dependiente del convento. Es de advertir que en él hay solo diez y nueve religiosas.

La sociedad Hahnemanniana Matritense, con un celo que le honra mucho, está

celebrando sesiones para discutir las cuestiones relativas á la enfermedad reinante, y ha acordado dar gratuitamente los preservativos á los pobres, estableciendo además consulta diaria para socorrer á los primeros síntomas de la enfermedad á los que se presenten en ella de las clases desvalidas de Madrid.

El domingo próximo se verificará en la plaza de Madrid la décima sexta media corrida de toros, en la que se lidiarán tres de doña Gala, y otros tres de Benjumea, siendo estoqueados por Cayetano y Gardío, y probablemente por Lagartijo, que recibirá la alternativa de Cayetano.

Los Amigos de los Pobres recibirán los socorros de cualquier especie que las almas caritativas quieran dispensar á las personas necesitadas de ellos en las presentes circunstancias, en la calle de Cabizares, núm. 3, cuarto tercero de la izquierda.

En el mismo sitio se recibirán los avisos de las personas invadidas por el cólera y necesitadas de socorro, que pertenezcan al distrito del Hospital.

Ayer quedaron espuestas al público en todos los pueblos de la provincia de Valencia las listas electorales señalándose á los comprendidos en ellas, tanto en las adicionales como en las ultimadas la cuota que satisface cada elector. De estos se han adicionado 10,509, y constando las listas vigentes de 7,961, el cuerpo electoral de Valencia se compondrá de la respectable cifra de 18,450 contribuyentes.

Para completar estos curiosos datos estadísticos, añadiremos que se han tramitado y resuelto por aquel gobierno de provincia, en el término brevísimo y fatal de la ley 2,336 expedientes de reclamaciones.

Hoy se habrá puesto al frente del distrito del Hospicio el teniente de alcalde Sr. Riva y Albuera.

Algunos periódicos han querido, sin duda, dirigir un cargo al Sr. Riva por no haberse encargado todavía de su distrito. Con decir que dicho señor ha estado enfermo, y que los médicos le prescribieron la quietud y el reposo por algunos días, quedan por completo desvanecidas las dudas que respecto á su celo hayan podido abrigar algunas personas.

Los periódicos todos de las Baleares hanse apresurado á publicar la espresiva carta que el Sr. D. Martín Useletti de Ponte dirigió al presidente del Consejo de ministros, ofreciéndose á desempeñar el mando civil de aquellas islas mientras la epidemia colérica hiciera sentir allí sus horrores. La prensa mallorquina elogia cual se merece, el rasgo de valor y humanitarismo del Sr. Useletti, y le da las gracias en nombre del pueblo mallorquín. Además inserta una comunicacion que gran número de personas de las residentes en Palma han enviado al señor Useletti, dándole un nuevo testimonio del alto aprecio en que le tienen, y las mas sentidas gracias por su ofrecimiento, que hubieran querido ver aceptado por el gobierno.

Nuestro corresponsal de Leon nos dice con fecha de ayer, que el día anterior á las cuatro de la tarde salieron de Leon SS. MM. Fidelesimas. La estación del ferro-carril del Noroeste se hallaba llena de personas de todas clases, que despidieron con respetuosas muestras de afecto á los soberanos del reino vecino, los cuales subieron á los magníficos coches del tren real de la empresa del Noroeste, acompañándoles las autoridades de Leon hasta Sahagun, donde recibieron á los reyes las de Galicia.

Ayer á las dos de la tarde ha salido para Francia el antiguo ministro residente de Haití en España, Mr. Uh. Madiou, acompañado de su familia.

Por la alcaldía de Palma se ha publicado un bando estableciendo reglas para la entrada de las personas que se habían marchado con motivo del cólera, con objeto de que no se aglomere la gente y se recreezca la enfermedad.

Ha vuelto á encargarse del mando de la provincia de las Baleares, el marqués de Casa-Pizarro, repuesto del cólera, de que fué atacado.

En Solter, puerto inmediato á Palma, se han presentado algunos casos de cólera.

Se ha hecho cargo de la direccion de *El Eco del País* el Sr. D. Joaquin Chinchilla, redactor del mismo diario desde su fundacion, y uno de los jóvenes escritores mas aventajados de la union liberal.

Con arreglo á lo acordado en el ayuntamiento, el Sr. Abascal, teniente alcalde del Centro, reunió ayer en la audiencia su alcaldía, para constituir una junta de socorro de su distrito. La reunion comenzó á las siete de la noche, esponiendo el Sr. Abascal su objeto; y hechas algunas observaciones por varios de los concurrentes, se nombró una comision que acordase los medios mas á propósito para socorrer á los invadidos del cólera y sus familias que lo necesitan. Esta comision, desempeñando inmediatamente su cometido, propuso la ampliacion de la junta y señaló por barrios los individuos que han de impetrar socorros y acudir á asistir, si es necesario, á los enfermos. Los individuos de cada barrio constituirán una especie de junta por sí, autorizada para agregarse las personas que crea convenientes, entre las cuales se procurará que haya suficiente número de médicos y farmacéuticos; y según propuso con mucho acierto el Sr. Cordero, algunos practicantes que auxilian

á los facultativos, y que pueden escojerse entre los estudiantes de medicina que lo soliciten. Para empezar la realizacion del pensamiento, se abrió entre los concurrentes una suscripcion que produjo en el acto 25,000 reales.

La suscripcion abierta en el ayuntamiento de Alicante para socorrer á las clases necesitadas, está dando los mejores resultados. Merece notarse el desprendimiento de los señores Lopez y compañía, que se han suscritos por la cantidad de 10,000 rs., además de proporcionar diariamente el sustento á un gran número de jornaleros, que de otro modo estarían pereciendo.

En el hospital que se ha establecido en la carretera de Francia, existían hoy únicamente tres enfermos del cólera, no habiendo ocurrido ninguna defuncion.

La salud de las tropas de la guarnicion de Madrid sigue siendo completamente satisfactoria.

Desde el día 1.º de setiembre hasta la fecha han entrado en el Hospital militar únicamente 63 enfermos, de los cuales han fallecido 26 y se han curado 13, quedando los demás existentes.

En el día de hoy en dicho hospital han ingresado cinco individuos de tropa y no ha habido mas que un fallecimiento.

Se ha hecho la observacion de que todos los invadidos, excepto uno, pertenecen al arma de infantería, y se cree que esto depende de lo saludable de las cuadras en que están los caballos.

Desde las ocho de la mañana de ayer hasta las ocho de la mañana de hoy, han sido asistidas por los médicos de la beneficencia domiciliaria 83 personas.

La totalidad de las defunciones ocurridas en el mismo periodo, ha sido de 111 personas, de las cuales 71 fueron víctimas de la enfermedad reinante, en la forma siguiente: 25 hombres, 23 mujeres y 18 niños.

El número de enfermos que han ingresado en el Hospital general es de 23.

Todos los individuos pertenecientes al distrito de Palacio que deseen contribuir al fin de la asociacion de *Los Amigos de los pobres*, se reunirán el día 12 del corriente en los sitios y horas que se espresan:

En el cuarto principal del núm. 121 de la calle Mayor, á las doce de su mañana, los que pertenecian al barrio de Platerías, y á la una de su tarde los del barrio de Vergara.

En el cuarto tercero de la derecha del núm. 3 duplicado de la calle de Ponciano, á las once de su mañana los del barrio del Alamo; á las doce los del de Amaniel; á la una de la tarde los del de Quiñones, y á las dos los del del Conde Duque.

En el cuarto principal de la izquierda del núm. 8 de la plaza de Oriente, á las once de la mañana, los del barrio de la Florida; á las doce los del del Principe Pio; á la una los del de Bailen, y á las dos los del de Leganitos.

Ha fallecido en esta corte, víctima de la enfermedad reinante, el Sr. D. José Antonio Patiño, presbítero beneficiado de la santa iglesia catedral de Urgel, que se hallaba disfrutando licencia temporal. Su pérdida deja á su familia y amigos un profundo dolor y un triste recuerdo.

Ha fallecido el Sr. D. Benito Echarri, conocido comerciante de esta corte.

Un profesor procedente de Soria, que asegura haber hecho gran número de curaciones con un procedimiento especial, parece que ha llegado á esta corte con ánimo de ofrecer al gobierno sus conocimientos y hacerlos públicos en beneficio de la humanidad, previo el informe de la academia de medicina. No nos atrevemos á prométernos muy felices todavía, porque son muchos los desengaños.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,616 fanegas de trigo de 3'600 á 4'175 escudos la fanega; la cebada de 2'450 á 2'300 escudos, y la algarroba á 2'200 escudos.

Se nos dice hoy, que en la cortadura de la línea férrea de Zaragoza concurrirán á tomar las medidas oportunas y á dirigir los trabajos para construir lo que se había destruido, los ingenieros D. Carlos Monjeir y D. Santiago Bausa, el primero por parte de la compañía, y el segundo como inspector del gobierno, sin que el entendido jefe del movimiento Sr. Savoir pudiera tomar aquellas medidas por no ser ingeniero. Los obreros de la vía, con sus respectivos jefes, fueron los que ejecutaron las obras, reponiendo las destruidas por efecto de las aguas, ayudados por otros trabajadores dependientes del movimiento.

De la Granja nos escriben que no se notan allí señales de que la corte piense trasladarse á Madrid.

La noticia que ha corrido de que el señor Gutierrez de la Vega estaba enfermo, es afortunadamente falsa. El Sr. Gutierrez de la Vega goza de buena salud.

A las cinco y media de la tarde de hoy, el señor ministro de Fomento se hallaba fuera de todo peligro.

Hoy á las once de la mañana, según despachos telegráficos, la temperatura era primavera en casi todas las provincias y excepción de la de Búrgos donde solo llegaba á los 9 del centígrado.

El cielo estaba mas ó menos cubierto en la Coruña, Búrgos, Valladolid y Ciudad-Real; con nubes en Badajoz, Sevilla,

Murcia, Barcelona, Zaragoza, Sorla, Salamanca y Madrid; despejado en Tarifa, Alicante, Palencia y Palma, y lloviendo en Santiago.

El presidente del Consejo de ministros y los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda y Marina, que salieron á las once de la mañana del real sitio de San Ildefonso, han llegado á Madrid á las cuatro de la tarde.

Anuncia un periódico que habiéndose reunido días pasados la junta general de Sanidad para ocuparse del estado de la salud pública en esta corte, parece que acordó dirigirse al gobierno impetrando recursos con la urgencia que el caso requiere; pero que el ministro de la Gobernacion manifestó que sentia que una corporacion tan importante se ocupara seriamente de lo que en su concepto no era todavía una calamidad pública, y que por otra parte, no tenia fondos de que disponer.

No es cierto.

Ha sido puesto en libertad Antonio Gaston y Terraz que se vió complicado en el suceso que hemos referido el otro día, por hallarse en la escalera de la casa en que Luciano Iniesta promovió el escándalo y atentado de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

A las cinco de la mañana de hoy se ha declarado un ligero incendio en la taberna núm. 6, de la calle del Ave Maria, que se estinguió al poco rato sin necesidad de hacer la señal de costumbre.

Ha fallecido en esta corte el superintendente que ha sido de las minas de Almaden, Sr. Escarriaza.

Ha fallecido en esta corte el ingeniero primero de telegrafos D. Rafael Egea.

Hoy habrá quedado abierta en las inmediaciones de Chamberi una sucursal de la casa de socorro del segundo distrito, á la que podrán acudir en los momentos de apuro los vecinos de aquella barriada, que antes se veian obligados á acudir á la calle de Fuencarral.

Son varias las personas que se han acercado al gobernador civil de esta provincia para ofrecerle ó hacer donativos cuantiosos con que hacer frente á las necesidades públicas producidas por la enfermedad reinante.

Segun las últimas noticias que hemos recibido de los hombres de autoridad y ciencia, hasta las cinco y media de la tarde de hoy, el cólera declina visiblemente en esta corte en el número y en la intensidad de los casos.

Se recomienda, sin embargo, por los facultativos, que no se abandonen con todo rigor las prevenciones higiénicas, teniendo gran cuidado con las diarreas, pues el mal que nos oprime suele tener, precisamente cuando declina, recrudescencias repentinas, que por mas que sean breves, hieren mortalmente á los imprudentes ó descuidados.

Esta tarde ha celebrado sesion extraordinaria el ayuntamiento para enterarse de los acuerdos tomados por la comision especial de su seno, que segun digimos, ha sido nombrada para que proponga todas aquellas medidas que su celo y sus observaciones le dicten, á fin de amoniar y contrarrestar los efectos de la influencia colérica. La comision en efecto ha dado cuenta de sus acuerdos, y en su virtud, el ayuntamiento ha dado su aprobacion á los siguientes:

Destinar 60,000 rs. para las casas de socorro y 40,000 á las tenencias de alcaldes para que las juntas municipales que se han establecido puedan atender al socorro de las familias pobres en sus respectivos distritos.

Pedir 100,000 rs. á la diputacion provincial para atender al socorro de las familias necesitadas de la poblacion.

Destinar 1,000,000 de rs. del presupuesto municipal, por ahora, y mas cantidad en adelante si fuera necesario, con el objeto indicado.

Aceptar el ofrecimiento de las hermanas de la Caridad para que se las destine á las casas de socorro y prestar sus auxilios en las casas de familias indigentes que fueren invadidas de la enfermedad reinante.

Acordar que se fumiguen todas las habitaciones donde fallere algun sujeto á consecuencia del cólera morbo.

Visitar todas las casas de familias indigentes y cuidar que se encuentren en las mejores condiciones higiénicas.

Determinar que pasado mañana se diga una misa de rogativa en la iglesia de Santa Maria de la Almudena, costeada por la corporacion municipal, y con asistencia de todos sus individuos, para que Su Divina Majestad se apiade del pueblo de Madrid, haciendo desaparecer el mal que nos allige.

Determinar que en todo el día de mañana queden constituidas todas las juntas municipales de distrito para que se proceda inmediatamente al socorro y auxilio de las familias necesitadas.

Y por último, el teniente alcalde, señor Abascal, usó al final de la sesion de la palabra lamentándose que no se hubiera contactado con el Ayuntamiento en las actuales circunstancias, siendo los individuos que le componen los verdaderos representantes del pueblo de Madrid; y teniendo acordado la corporacion hace tiempo, cuantas medidas han puesto en práctica.

La sesion, pues, del Ayuntamiento, como podrán ver nuestros lectores, ha sido de gran importancia para el pueblo de Madrid.

En la cárcel de Villa no ha habido en el día de ayer invasion alguna de epidemia. Fallecieron tres de los anteriormente invadidos; quedaron fuera de peligro otros tres y salieron de la enfermería otros varios de los que, segun dijimos ayer, no ofrecian en sus dolencias carácter colérico.

En el Hospicio, cárcel de mujeres, escuelas pias y demás establecimientos públicos, continúa disfrutándose de completa salud.

D. Domingo Alvarez Moro, dueño del establecimiento de carruajes de la calle de Gitanos, núm. 3, ha cedido gratuitamente una berlina para que se sitie en la casa de socorro de la Plaza del Progreso, con objeto de que los facultativos de guardia puedan asistir con celeridad al socorro de las personas que las reclaman. Digna es de imitacion y de elogio la conducta del Sr. Alvarez Moro, y de esperar es que sea imitada por las muchas personas que en el distrito del Congreso pueden hacerlo en obsequio á la humanidad.

Se han puesto á disposicion del gobernador de la provincia 4,000 escudos del fondo de calamidades públicas con destino á las primeras necesidades que puedan ocurrir á consecuencia del cólera.

En la *Independencia Belga* llegada hoy, y conforme nos anunció el telegrafo, se publica el despacho dirigido por el señor Bernandez de Castro á nuestro representante en Viena y la circular que dirigió á los agentes diplomáticos de España en el extranjero.

En el primero de dichos documentos, que es contestacion á un despacho del ministro de Negocios extranjeros austriaco, niega que entre España y Austria hubiese previo acuerdo para seguir igual política respecto á Italia, aunque por algun tiempo hayan marchado de acuerdo guiadas por sus respectivos intereses.

Niega que España y Austria tengan respecto á Italia intereses idénticos.

El gobierno español, dice, profesa gran simpatía á los miembros de la familia de Borbon que han perdido sus Estados, pues aguardó cuatro años á reconocer el reino de Italia, esperando que nuevas eventualidades ó el acuerdo de las potencias europeas pudieran dar solución definitiva á una cuestion tan complicada; pero consolidado el reino de Italia durante este periodo, y cuando los intereses políticos y materiales de España han aconsejado reconocerle, no cree el gobierno que pueda hacerse un cargo de una resolucion que ha tomado, consultando ante todo el interés del país, y dejando á un lado afectaciones personales ó intereses puramente dinásticos, que por lo demás no afectan á la familia real de España.

Dicese además en este documento que España, como potencia escelsivamente católica, tiene vivo interés en todo lo que se relaciona con la Santa Sede; pero este interés desprovisto de toda aspiracion política, reduce pura y esclusivamente al Padre Santo mientras que Austria tiene además en la península italiana otra clase de intereses, por lo cual no puede haber entre España y Austria identidad de miras respecto á Italia.

Niega que el reconocimiento de los hechos consumados en Italia haga á España mas difícil la empresa de elevar su voz en favor de la Santa Sede.

A los temores que muestra el conde Mensdorff sobre la estabilidad del trono de nuestra reina, contesta lo siguiente nuestro ministro de Estado: «La reina Isabel era todavía niña cuando á la muerte de su augusto padre el rey Fernando VII vió disputados sus derechos por un príncipe usurpador al frente de un partido fanático.

«Abandonado de casi toda Europa, el pueblo español llegó á hacer triunfar no solo los derechos de su soberana, sino también las instituciones que sirven de base á su trono. Estas mismas instituciones en las que algunos creen descubrir una causa de grave peligro han sido su mas sólido apoyo en medio de la gran catástrofe de 1848.

«Durante esta época que ha dejado en toda Europa tan penosos recuerdos, el trono de la Reina no ha estado ni un solo instante en peligro, ni ha sido necesario ningun sacrificio personal para salvar las instituciones monárquicas. España ha atravesado tranquilamente esta espantosa crisis, y gracias á las instituciones de que está rodeado su trono, ha permanecido firme en medio de la tormenta que puso al borde del abismo las antiguas monarquías que se juzaban inquebrantables.

«En opinion del gobierno de S. M., estas instituciones que Austria misma ha concluido por adoptar, la union misma existente entre la corona y sus súbditos, harían triunfar una vez mas el trono de la Reina, si nuevos peligros le amenazasen.

«Pero estos peligros no existen, y el gobierno de S. M. está seguro de que la política liberal y conservadora que sigue es bastante para conjurarlos. Igual línea de conducta, adoptada en tiempo útil, hubiera probablemente salvado á los soberanos que reinaban antes en Italia.»

El despacho termina espresando el sentimiento del gobierno por no estar acorde con Austria respecto á la cuestion italiana y la esperanza de que esta disidencia no impedirá que continúen tan íntimas y amistosas como antes las relaciones entre ambas potencias.

Ha sido nombrado fiscal de imprenta de Barcelona, el joven letrado Sr. D. Pedro Prast.

